
Schulverband Büchen 
Der Vorsitzende des Verwaltungsausschusses des Schulverbandes Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Verwaltungsausschusses des Schulverbandes Büchen am 
Donnerstag, den 12.10.2017; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1 in 21514 
Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 19:45 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  

Bürgermeister 
Gabriel, Dennis  
Koring, Stefan  
Voß, Martin  

Gemeindevertreterin 
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
Engelhard, Axel  
Kagrath, Diethard  
Melsbach, Thorsten  

Schulleitung 
Neuroth, Roswitha  
Stossun, Dr. Harry  

Persönlicher Vertreter 
von Bülow, Ilsabe  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Werner, Hartmut  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

5)  3. Änderung der Ganztagsschulensatzung 
 
 

 

6)  2. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2017 des Schulverbandes Büchen 
 
 

 

7)  Haushaltssatzung und -plan 2018 des Schulverbandes Büchen 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Weber eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Ausschuss beschlussfähig 
ist. 
Herr Werner ist für die heutige Sitzung entschuldigt. Seine Vertreterin, Frau 
Neemann-Güntner ist durch eine Kreistagssitzung gebunden und dementspre-
chend auch entschuldigt.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwände zur Niederschrift der letzten Sitzung vor.  
 

  
3) Bericht der Verwaltung 
  

Herr Weber übergibt das Wort an die Verwaltung. 
 
Herr Bürgermeister Möller erinnert als Erstes an die geplante Einbahnstraße im 
Schulweg. Die Umsetzung ist, wie bereits häufiger berichtet, zum 18.10.17 ge-
plant. Zur Gewerbeschau gilt die neue Regelung daher schon. Dieses möge ins-
besondere im Kollegium der Schulen bekannt gemacht werden. Damit nach den 
Herbstferien alle Betroffenen von der neuen Regelung wissen. 
 
Zudem gibt BM Möller bekannt, dass die Parkplatzerweiterung, die durch die 
Gemeinde Büchen angekündigt war, abgeschlossen ist. Die Parkplätze werden 
bereits durch die Besucher, Eltern, Lehrer, Mitarbeiter und Schüler der Schulen 
genutzt. 
 
Herr Engelhard möchte kurz den Stand der Sanierung der Schultoiletten erläu-
tern. Es wurde wie geplant in den Sommerferien ein Großteil der Sanierungsar-
beiten vorgenommen. Leider konnten zu dieser Zeit nicht alle Arbeiten abge-
schlossen werden, so dass noch Restarbeiten ausstehen. Derzeit fehlen noch 
Trennwände, die erst bestellt werden konnten, nachdem die vorherigen Arbeiten 
abgeschlossen waren. Die noch ausstehenden Restarbeiten sollen bis zur Ge-
werbeschau abgeschlossen sein. Die Bauendreinigung wurde bereits beauftragt. 
Von einer Fertigstellung in den Herbstferien kann also ausgegangen werden. 
 
Frau Frömter berichtet kurz, dass durch das Durchlaufen der ersten Abiturprüfun-
gen der Namenszusatz „im Entstehen“ bei der Friedegart-Belusa-
Gemeinschaftsschule weggefallen ist. Damit heißt die Schule ab 01.08.2017 
Friedegart-Belusa-Gemeinschaftsschule mit Oberstufe des Schulverbandes Bü-
chen in Büchen. 
 
Des Weiteren berichtet Frau Frömter, dass auf Antrag der Schulleitung die Auf-
nahmekapazität der Gemeinschaftsschule in der Sekundarstufe I auf 130 Schüle-
rinnen und Schüler pro Jahrgang durch das Ministerium für Bildung, Wissenschaft 
und Kultur des Landes Schleswig-Holstein festgelegt wurde. Dieses ermöglicht 



der Schule eine einfachere Planung und eine bessere Begründungsmöglichkeit 
bei der Ablehnung von Aufnahmeanträgen.  
 
 

  
4) Einwohnerfragestunde 
  

Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 

  
5) 3. Änderung der Ganztagsschulensatzung 
  

Herr Weber übergibt das Wort an Frau Frömter. 
 
Frau Frömter erläutert, dass mit der letzten Änderung der Ganztagsschulensat-
zung die Früh- und die Hausaufgabenbetreuung aufgenommen wurden. Da es 
jetzt Fälle gab, wo Eltern diese mit einzelnen anderen Angeboten kombinieren 
wollten, um die Gebührenpflicht für das Gesamtangebot zu umgehen, soll ein 
Passus eingefügt werden. Dieser Satz stellt klar fest, dass diese speziellen An-
gebote weder miteinander noch mit anderen Angeboten kombinierbar sind.  
 
Beschluss    
Der Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Büchen beschließt folgende 
Beschlussempfehlung für die Schulverbandsversammlung: 
 
Der Schulverband Büchen beschließt die 3. Änderung der Ganztagsschulensat-
zung in der anliegenden Fassung. 
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
6) 2. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2017 des Schulverbandes Büchen 
  

Herr Weber übergibt das Wort an Herrn Benthien. 
 
Herr Benthien erläutert kurz die 2. Nachtragshaushaltssatzung und den Nach-
tragshaushaltsplan. 
 
Mit dem vorliegenden Entwurf sind teilweise Ansatzveränderungen in den Ent-
gelthaushaltsstellen inklusive der Nebenausgaben vorgenommen worden. Einige 
dieser Veränderungen hängen mit Neuzuordnungen bzw. Umbuchungen von 
Entgeltanteilen zusammen. 
 
Ansatzerhöhungen waren insbesondere im Bereich der Bewirtschaftung (+ 
26.000 €), der Schülerunfallversicherung (+9.700 €), Gerichtskosten (+4.000 €), 
Kosten der Schülerbeförderung (+5.000 €), der Kostenanteile Schülerbeförderung 
an den Kreis (+25.000 €) und der Reinigungsmittel (+7.000 €) notwendig. 
 
Dem stehen Mehreinnahmen beim Zuschuss für die Schulsozialarbeit (+ 24.200 
€), den Schulkostenbeiträgen für die Grundschule (+27.300 €) und der Gemein-



schaftsschule (+18.000 €) sowie den Verkaufserlösen bei der OGTS (+ 21.300 €) 
gegenüber. 
 
Im Vermögenshaushalt ergeben sich keine nennenswerten Veränderungen. Der 
allgemeinen Rücklagen kann ein Betrag in Höhe von 22.400 € (gekürzt um 5.500 
€) zugeführt werden.  
 
Beschluss: 
Der Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Büchen empfiehlt der Schulver-
bandsversammlung folgende Beschlussempfehlung: 
 
Die Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Büchen beschließt die 2. 
Nachtragshaushaltssatzung mit dem 2.Nachtragshaushaltsplan für das Haus-
haltshaushaltjahr 2017 und den vorgeschriebenen Anlagen in der vorgelegten 
Fassung.  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 

  
7) Haushaltssatzung und -plan 2018 des Schulverbandes Büchen 
  

Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Benthien. 
 
Herr Benthien erläutert kurz den vorliegenden Entwurf der Haushaltssatzung und 
des Haushaltsplanes mit den vorgeschriebenen Anlagen. 
 
Es ist ein Gesamtausgabe und –einnahmevolumen im Verwaltungshaushalt in 
Höhe von 3.990.500 € und im Vermögenshaushalt in Höhe von 856.500 € vorge-
sehen. Darlehensaufnahmen sind im Haushaltsjahr 2018 nicht vorgesehen. 
 
Die Verbandsumlage beträgt für das Haushaltsjahr 2018 zunächst 2.100.000 €. 
 
Die Haushaltsansätze wurden wie in den vergangenen Jahren mit den Schullei-
tungen, dem Leiter der offenen Ganztagsschule und der Verwaltung ermittelt und 
entsprechend im Haushalt eingestellt. 
 
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Büchen die Haushaltssatzung, den Haushaltsplan, den Stellen-
plan und die vorgeschriebenen Anlagen für das Haushaltsjahr 2018 in der vorge-
legten Fassung zu beschließen. 
 
Beschluss 
 
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Büchen folgende Beschlussempfehlung: 
 
Die Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Büchen beschließt die 
Haushaltssatzung, den Haushaltsplan, den Stellenplan und die vorgeschriebenen 
Anlagen für das Haushaltsjahr 2018 in der vorgelegten Fassung 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  



 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
8) Verschiedenes 
  

BM Gabriel fragt nach, wie der derzeitige Stand in der Streitsache mit Gudow ist. 
Herr Benthien führt aus, dass die Gemeinde Gudow zum Jahresende alle Außen-
stände der Jahre 2015, 2016 und 2017 begleichen wird. Dieses ist so in den 
Haushalt eingeplant.  
 
Herr Weber merkt an, dass er von einem weiteren Schaden an einem Dach ge-
hört habe. Er bittet Herrn Engelhard um eine kurze Erläuterung. Herr Engelhard 
erklärt, dass wahrscheinlich das Dach über dem Gebäude der Mensa kaputt ist. 
Es gibt eine farbliche Veränderung, die bei einer anderen Dachbegehung ent-
deckt wurde. Die ausführende Firma ist bereits informiert und will sich die Prob-
leme mittels Hubsteiger ansehen. Es würde sich in diesem Fall um eine Gewähr-
leistung handeln. Es ist derzeit noch keine Leckage festgestellt worden, wobei 
der Boden unter diesem Dach üblicherweise nicht begangen wird. Das Dach 
selbst ist noch nicht begangen worden, um Beschädigungen durch das Besteigen 
des Daches zu vermeiden. Man will jetzt die Ergebnisse der Überprüfung der 
ausführenden Firma abwarten.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Karl-Heinz Weber Nadine Frömter 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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